

Medio	Revista Qué Pasa
Fecha	15-3-2013
Mención	La voz de los jóvenes. Entrevista a José Francisco Yuraszeck SJ, director del CUI de la UAH.

Actualidad

ELECCIÓN NUEVO PAPA

LA VOZ DE LOS JÓVENES

Entre los últimos sacerdotes jesuitas ordenados hay sorpresa por la elección de Jorge Mario Bergoglio. Mientras su sencillez aparece como su mejor cualidad, hay dudas sobre su aparente conservadurismo.

[Por Nicolás Alonso y Diego Zúñiga]

Miguel Yaksic S.J.

• Asesor del movimiento de jóvenes CVX (36 años).

Estaba en mi oficina, puse la transmisión y quedé impactado. No esperaba que un jesuita pudiera ser Papa. Hay pocos obispos jesuitas, no es nuestro carisma. Y luego tampoco imaginaba que fuera Bergoglio.

Hay que sacar la idea de que al tener a un jesuita de Papa triunfó en la Iglesia el ala progresista. Eso no es cierto. Dentro de los jesuitas hay progresistas y conservadores. Éste es un Papa más bien conservador, muy carismático, con una presencia política fuerte en Buenos Aires. Es sencillo, pobre, andaba en micro, se cocinaba él. Eso es muy bueno. Me encantó el nombre que eligió, porque Francisco de Asís fue un santo que desde su pobreza y radicalidad fue un reformador de la Iglesia. Esa elección dice mucho. Y no sorprende, porque es un tipo muy sencillo, aunque no es un transformador. Pero puede traer sorpresas.

Me gustó también que haya salido con una sotana y una cruz sencillas, que haya hablado cálidamente, que haya pedido la bendición al pueblo, y que partiera con una talla, diciendo que lo trajeron de muy lejos. A mí, más que sea europeo, latinoamericano, negro, blanco o jesuita, me importa que sea fiel al Evangelio de Jesús: que opte por la dignidad de los seres humanos, y ponga la Iglesia al servicio de la sociedad y de los más pobres. Yo espero eso de este Papa, que sea sencillo, pobre y cercano a la gente.



José Francisco Yuraszeck S.J.

• Director Centro Universitario Ignaciano UAH (35 años).

Espero de Bergoglio, ahora Francisco, algo parecido a lo que me pasó con Ratzinger: que sorprenda para bien. Uno mira las redes sociales y por todos lados vemos qué ha hecho y qué no, su rol con los derechos humanos en Argentina, etc. Espero que sorprenda, y ya sus gestos al presentarse me parecen muy decididos: pedir la bendición, antes que darla él. Parece un signo de esperanza. Es una sorpresa por jesuita y por latinoamericano. Es muy poco habitual que los jesuitas seamos obispos, tenemos un voto de no aspirar a cargos, salvo que lo pida el Papa. Me parece una muy buena señal que sea latinoamericano, expresión de la Iglesia que se comenzó a configurar tras el Concilio Vaticano II: tal vez sea un buen paso hacia iglesias locales que puedan asumir un liderazgo más activo. Me han llegado comentarios de todos lados, diciendo *qué bueno que haya un Papa jesuita*. Hay que entender que una vez que lo nombraron obispo en 1992, siguió siendo jesuita de forma muy excepcional: dejó de vivir en una comunidad religiosa y de estar sujeto al superior provincial. Ahora esperamos que sea obispo de Roma, y no que tome partido por tal o cual grupo. Su rol es ser signo de unidad de la ancha y diversa Iglesia. Por eso hace bien también que tome el nombre de otro religioso, Francisco. No es el "representante" de la Compañía de Jesús.

ELECCIÓN NUEVO PAPA

Mario Inzulza S.J.

• Académico de Teología PUC (36 años).

Me sorprendió la elección del nuevo Papa. Yo esperaba otra cosa, pensé que iba a salir alguno de los cardenales europeos. Aunque Bergoglio es carismático, no tanto como Juan Pablo II, pero es un tipo supraustero, espiritual, es como un personaje que para algunos es más complicado que para otros, sobre todo por la influencia que él tenía dentro de la provincia argentina.

Yo creo que si bien el Papa es una persona muy importante y fundamental dentro de la Iglesia, tampoco creo que le tengamos que pedir más de lo que puede dar. Encontré muy bonito lo que dijo al comienzo de su discurso: "Yo quiero caminar con ustedes". No es alguien que va a decir o sugerir lo que hay que hacer, sino, al menos en sus palabras, es alguien que quiere hacer las cosas con todo el resto de la gente, y se reflejó en el gesto de pedir la bendición de todas las personas que lo acompañaron. Creo que si va en esa línea, puede hacer muchas cosas más.

Me preguntan si estoy orgulloso, pero yo digo que siento más presión de que lo haga bien, y no porque deje el nombre de los jesuitas bien parado, sino porque uno lo siente aun más cercano. Es como si un pariente de uno hubiese salido Papa; entonces, ojalá que le vaya bien. Vamos a tratar de ayudarlo en todo.



Cristián del Campo S.J.

• Capellán del Techo (42 años).

La primera vez que supe de Mario Bergoglio fue cuando lo nombraron arzobispo de Buenos Aires. Yo estaba allá por coincidencia. Era 1998. Ahora, su elección como Papa me encontró en los estudios de CNN Chile, y fue una sorpresa absoluta. Lo que sabía de él era poco: que era una persona directa, con opiniones sobre muchos temas, que no tenía buena relación con el gobierno de Cristina Fernández, que era una persona sencilla, y eso se vio reflejado en su primer discurso, en cómo salió vestido, en la bendición que le pidió a la gente, en rezar por Benedicto y en llamarse Francisco.

Creo que el que sea latinoamericano puede repercutir en su mandato. Porque es un hombre que conoce la realidad latinoamericana: nació, se crió y buena parte de su vida la ha hecho acá. Conoce a muchos obispos, participaba de las conferencias episcopales, por lo tanto, está muy imbuido de lo que la Iglesia latinoamericana piensa, siente, necesita y le aporta a la Iglesia universal, entonces no me cabe ninguna duda de que será un aporte.

Sobre las repercusiones que tendrá su elección en la Compañía de Jesús, no lo tengo tan claro. Como no hay precedentes, no sé muy bien, pero va a haber una relación muy cordial, nosotros vamos a cuadrarnos tras él y tras los lineamientos que le dé a la Iglesia. ☑

